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Reunião de Diretoria do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio 
Chapecó e Irani 

Data: 16/09/2020 Horário: 13H30 as 15H30 

Local: Videoconferência -     meet.google.com/ksw-ojqq-dad  

Participantes: Clenoir Antonio Soares (Ocesc), Adir Faccio (Aris), Manuela Gazzoni dos Passos 
(Unoesc), Aline Sobrosa Pedroso (Casan), Janete Facco ( Sach), Lais Sartori (Desenvolver Engenharia 
e  Meio Ambiente), André Leão (Ecopef) e Iara Salete Vezaro (Ecopef). 

Pauta:  

1 – Tratativas área para projeto de recuperação ambiental (Desenvolver Engenharia e Meio 
ambiente); 
2- Andamentos das atividades das Câmara técnicas Permanentes – (Coordenadoras); 
3 - Programação e cronograma das visitas institucionais e entrega de materiais do comitê aos 
membros; 
4 -  Relato da reunião de acompanhamento SDE/ Entidade Executiva Ecopef (09/09); 
5 - Relato dos documentos sobre gestão de recursos hídricos: águas subterrâneas, IN 06 
CONDER art. 218 e IN 11; 
6 - Relato das tratativas ocorridas no Fórum catarinense de Comitês de Bacias Hidrográficas; 
7 – Assuntos Gerais. 

 

O Presidente do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Chapecó e Irani Sr. 
Clenoir Antonio Soares, deu boas vindas e agradeceu a presença de todos. Apresentou a Srtª. 
Lais Sartori Engenheira ambiental da Desenvolver Engenharia e Meio Ambiente, empresa de 
consultoria que cuida dos processos licenciatórios da PCH Barreiros, localizada no Rio 
Chapecó na cidade de Abelardo Luz – SC. Na sequência fez a leitura da pauta do dia e não 
havendo objeções, deu-se início a reunião. Passou a palavra a Srtª Lais Sartori para que 
discorresse sobre o (item 01 da pauta) Tratativas Área para projeto de recuperação ambiental 
Desenvolver Engenharia e Meio Ambiente que esclareceu que o motivo do contato é sobre a 
Portaria 98 de 13 de maio de 2020 do IMA que trata sobre a compensação e reposição pelo 
uso de APPs e se o Comitê Chapecó Irani teria sugestões sobre áreas a serem recuperadas. 
Após o assunto ser debatido pelos presentes, ficou acordado que a Desenvolver Engenharia e 
Meio Ambiente fara um levantamento sugerindo as áreas a ser priorizadas e encaminhará este 
levantamento ao e-mail do Comitê para os encaminhamentos. Sobre o (item 02 da pauta) 
Andamentos das atividades das Câmara técnicas Permanentes a Coordenadora da Câmara 
Técnica Pró Comitê Rio Uruguai Sr.ª Aline Sobrosa Pedroso fez um breve relato sobre a reunião 
realizada em 11 de setembro de 2020 que contou com a presença do Sr. João Maria Teles de 
Souza, Secretário executivo do Comitê de Bacia Hidrográfica Canoas/Pelotas. Falou sobre o 
relato histórico apresentado pelos Sr. João Maria Teles de Souza desde a criação do Comitê 
de Integração da Bacia Hidrográfica do Rio Uruguai em 2012, sobre as dificuldades e os 
cuidados no andamento da estruturação bem como os estudos que serão encaminhados para 
a formação do Comitê Pró Rio  Uruguai; sobre a sensibilização, a mobilização e a integração 
dos comitês de Santa Catarina e Rio grande do Sul, no que diz respeito a gestão dos recursos 
hídricos; sobre a importância do Comitê Chapecó e Irani ter tomado a iniciativa na criação da 
Câmara técnica pró Comitê Rio Uruguai, no momento que temos  a força de uma entidade 
executiva administrando os quatro comitês do oeste. O Sr. Clenoir Antonio Soares salientou 
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que são 16 comitês, sendo cinco catarinenses e 11 gaúchos, abrangendo 373 municípios sendo 
160 destes em solo catarinense. Na sequência a Coordenadora da Câmara Técnica 
permanente de Crise Hídrica Sr.ª Janete Facco iniciou falando sobre a participação efetiva dos 
membros da câmara técnica, da diretoria e da secretaria executiva da Ecopef quanto as 
demandas  até então solicitadas; fez um breve relato da reunião de 28 de agosto de 2020 onde 
foi realizada uma mesa redonda que tratou sobre o novo marco regulatório do saneamento com 
os convidados Sr. Luiz Fernando Scheibe (UFSC), Sr. Adir Faccio (ARIS) e Sr. Haneron Marcos 
(CASAN). Sobre o (item 03 da pauta) Programação e cronograma das visitas institucionais e 
entrega de materiais do comitê aos membros o Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão 
lembrou a todos sobre a demanda da Diretoria em 2020, para que fosse providenciado um 
banner com a logomarca de todas as entidades representantes do CBH e que em decorrência 
da pandemia não foi possível efetuar a entrega. Apresentou o cronograma de visitas que serão 
realizadas pelo Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares e pelo Assessor técnico da Ecopef Sr. 
André Leão, nos dias 24 e 25 de setembro nas seguintes entidades: Z-35 Colônia de 
Pescadores, APRANRU, IFSC, UNEAGRO, COOPER URUGUAI, COOPER. A1, COOPER. 
AURIVERDE, MAUÊ, ARIS, AMOSC, CASAN, AURORA, APESC, PMA, IMA, SINDICARNE E 
ACAV. Informou também que no mês de outubro será programado mais dois dias de visita e 
até novembro espera-se que todas as entidades sejam atendidas. Sobre o (item 04 da pauta) -  
Relato da reunião de acompanhamento SDE/ Entidade Executiva Ecopef (09/09) o Assessor 
técnico da Ecopef Sr. André Leão informou que na data de 09 de setembro de 2020 foi realizada 
a reunião anual de fiscalização referente ao chamamento Público nº 05/2017 da parceria SDE 
e Ecopef, referente ao período de 19 de novembro de 2019 a 09 de setembro de 2020.  
Esclareceu também que a avaliação do SDE foi positiva uma vez que as ações e metas 
estabelecidas no plano de trabalho estão sendo devidamente cumpridas. Participaram da 
reunião a entidade executiva Ecopef, os Presidentes e secretários executivos dos comitês do 
oeste de Santa Catarina. Como o contrato de parcerias SDE/Ecopef finda em novembro de 
2020 e para que não tenha descontinuidade dos trabalhos, foi enviado ao SDE um termo aditivo 
que solicita a continuidade do projeto até abril de 2021, onde serão definidos os novos termos 
do contrato. Se aprovado, são exigências da administradora do projeto que se adeque o plano 
de capacitação e o planejamento estratégico período 2021/2022 e aprovados em Assembleia 
Geral Ordinária prevista para novembro de 2020; a realização de Assembleia Setorial Pública 
para o preenchimento da cadeira em aberto no seguimento Órgãos da administração Federal 
e Estadual. Sobre o (item 05 da pauta) Relato dos documentos sobre gestão de recursos 
hídricos: águas subterrâneas e IN 06 Conder o Sr. Clenoir Antonio Soares esclareceu que sobre 
a gestão de recursos hídricos, foi feita uma manifestação conjunta com a participação de várias 
entidades para que os conceitos previstos para solicitação de outorga e licenciamento 
ambiental sejam uniformizados quanto à interpretação e procedimentos dos técnicos que 
procedem as análises dos processos tanto inter quanto intrainstitucional. Este documento foi 
encaminhado ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos e SDE, onde solicita análise e 
alteração dos procedimentos de outorga para captação e uso da água subterrânea. Sobre a IN 
06 de 25 de maio de 2020 artigo 218 do CONDER que trata sobre sistemas de coleta e 
armazenamento de água da chuva – cisternas, o Sr. Clenoir Soares informou que foi 
encaminhado ao Diretor de Programa Gestão ambiental do CONDER um documento onde o 
Comitê Chapecó e Irani, Comitê Rio das Antas e Comitê Rio Jacutinga, sugerem alterações na 
IN 06 principalmente sobre o item 05 aplicabilidade e o item 06 sobre o dimensionamento e a 
forma de acondicionamento. Sobre a IN 11 que trata sobre a melhoria da gestão das atividades 
que interferem no licenciamento da suinicultura o Sr. Clenoir Soares informou que a mesma 
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está sendo revisada e que os indicadores de tecnologia precisam ser atualizados Sobre o (item 
06 da pauta) Relato das tratativas ocorridas no Fórum catarinense de Comitês de Bacias 
Hidrográficas o Assessor técnico da Ecopef Sr. André Leão fez um breve relato sobre os 
assuntos que foram abordados nos quatro dias em que ocorreu o evento. Falou sobre o Curso 
Agência de Bacia Entidade Delegatária e Entidade executiva que foi organizado pela Ecopef e 
Apasc e que contou com expressiva participação dos membros do Comitê Chapecó e Irani. O 
Sr. Clenoir abordou sobre o último dia do evento onde aconteceu a entrega da Moção 002 de 
03 de setembro de 2020 que solicita a continuidade do repasse de recursos visando a 
contratação de Entidade Executiva para assessoramento aos comitês de Bacia Hidrográfica do 
Oeste de Santa Catarina e a Moção 03 de 03 de setembro de 2020 que solicita a revisão e 
atualização do plano de recursos hídricos da bacia do Rio Chapecó e elaboração do plano de 
recursos hídricos da bacia do Rio Irani. Sobre o (item 07 da pauta) O Sr. Adir Faccio sugeriu 
que a Ecopef organize um Forum dos Comitês do Oeste e que as boas práticas, a exemplo das 
duas câmaras técnicas sejam compartilhadas com os demais comitês do estado. O Assessor 
técnico da Ecopef Sr. André Leão informou que a resolução de uso do veículo do comitê bem 
como os membros que poderão fazer uso dele desde que estejam a serviço do comitê está 
sendo providenciado. Conforme sugerido e aprovado pelos presentes, será usado a aba da 
biblioteca dentro do site águas/o-comitê-rio-Chapecó-Irani para a divulgação dos estudos 
efetuados pelas câmaras técnicas. O Sr. Clenoir Soares sugeriu que a secretaria executiva do 
Comitê providencie um procedimento operacional  para as câmaras técnicas; que a memória 
de reunião das câmaras técnicas seja disponibilizada aos membros da câmara técnica e 
membros da  diretoria e  que a pauta e o link de acesso as  reunião das câmaras técnicas seja 
divulgado aos membros da  CBH  por watsapp e e-mail, inserindo desta formar, todas as 
entidades nos assuntos tratados e ações promovidas, o que foi de pronto aprovado pelos 
presentes. Nada mais a tratar, o Presidente Sr. Clenoir Antonio Soares agradeceu a presença 
de todos e deu a reunião por encerrada. Eu Iara Salete Vezaro, auxiliar administrativa da 
Ecopef, lavrei a presente memória, que após lida e aprovada segue assinada pelo presidente, 
acompanhada pela registro on-line dos presentes. 
 
 

 
 
 

Clenoir Antonio Soares 
Presidente do Comitê Chapecó e Irani 

 
 
 
 
 
 
 

 
  

Data: 21/10/2020 Local:  Videoconferência Horário: 13h30 

 


